



Crecen tensiones entre administraciones entrante y saliente, a 32 días del cambio de mando

¿Fin del traspaso ordenado?: Los “cruces” que marcaron las bilaterales entre los ministros de Boric y Kast

JOAQUÍN CASTRO

Un tenso proceso de traspaso se ha desarrollado en las últimas semanas entre las administraciones entrante y saliente del mandatario electo, José Antonio Kast, y del Presidente Gabriel Boric.

Crucos entre ministros, reproches por “agendas paralelas” y la oficialización de la candidatura de la exjefa de Estado Michelle Bachelet a la ONU, por parte de Boric, complicaron tanto a La Moneda como al equipo de Kast.

De ese modo, quedó en entredicho el relato sobre el traspaso ordenado que desplegaron el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, y su sucesor, Claudio Alvarado.

Las diferencias se vieron precedidas por el anuncio que hizo Boric la mañana del lunes, en el sentido de que la postulación de Bachelet a la ONU se había concretado.

Aquello tensó los ánimos con Kast, quien, desde Bélgica, debió abordar lo sucedido. Esa “fricción” caldeó una semana marcadas por dimes y diretes entre ambas partes.

El mismo lunes se concretó la tercera reunión entre Alvarado y Elizalde, comisionados por Boric y Kast para liderar el traspaso de agendas entre las carteras y concordar las fechas de las bilaterales entre los ministros.

Alvarado hizo saber a Elizalde la molestia que existía en “La Moneda chica”, tras enterarse por la prensa de la oficialización de la candidatura de Bachelet.

Dos días más tarde, los ojos estuvieron puestos en la cita entre Francisco Pérez Mackenna y Alberto van Klaveren, para coordinar la sucesión en Cancillería.

Pérez Mackenna descartó después que la aspiración de la expresidenta de llegar a Naciones Unidas haya sido uno de los asuntos tratados en la cita.

“Nosotros somos muy respetuosos de la institucionalidad vigente, y para nosotros va a ser un tema a partir del 11 de

Hubo momentos de tirantez en las reuniones de Vivienda, Relaciones Exteriores e Interior. La Moneda impartió una instrucción en el sentido de “no dejarse pasar a llevar” en esos encuentros.



El ministro Álvaro Elizalde (Interior) y su sucesor, Claudio Alvarado, coordinan el proceso de traspaso entre las carteras.



La bilateral entre Iván Poduje y Carlos Montes, en Vivienda, estuvo precedida por diferencias.



En Hacienda, la reunión de traspaso fue protagonizada por Nicolás Grau y Jorge Quiroz.



El encuentro de Cancillería entre Alberto van Klaveren y Francisco Pérez Mackenna estuvo marcado por la nominación de Bachelet a la ONU.

marzo”, dijo el próximo canciller. Sin embargo, en el gobierno entrante existe inquietud por el financiamiento de la candidatura, así como respecto del modo en que la postulación pueda o no afectar la relación, por ejemplo, con Argentina y Estados Unidos, tomando en cuenta que el país trasandino tiene un postulante y que uno de los objetivos de Kast es fortalecer su relación con Donald Trump. Esta

semana, el representante de Washington en Santiago, Brandon Judd, dijo a “El Mercurio” que su país “obviamente” analizará el “historial” de Bachelet como aspirante a la ONU.

El debate por las cintas

Roces más intensos se dieron en los días posteriores. El primero lo prota-

gonizaron la ministra de Obras Públicas, Jessica López, y su sucesor, Martín Arrau. Ocurrió después de que este último dijera en una entrevista: “El MOP es muy robusto. No creamos en la refundación, pero sí venimos a reconstitucionalizar el ministerio (...), no vengo a cortar cintas, nuestra misión acá es otra”.

La titular de la cartera le respondió en

X (ex-Twitter): “Todas las obras que nosotros hacemos tienen un sentido bien profundo, entonces cortar una cinta tiene un significado importante”. Incluso el Presidente Boric se involucró, cuando desde su gira en el sur sostuvo: “Cortar cintas, inaugurar una obra, tiene un sentido bien profundo. Yo lo veo desde honrar un trabajo que se ha hecho, largo, a veces duro. Honrar a todos los funcionarios públicos que han entregado su esfuerzo”.

La intervención del Presidente tuvo que ver con una instrucción de Palacio, en cuanto a “no dejarse pasar a llevar” por las críticas y responder a los empleazamientos, de modo de “no darles el punto” a los representantes del próximo Ejecutivo, conforme a una minuta de la Secom. Se busca así permanecer en la contingencia para evitar que “todo” gire en torno al arribo de Kast a La Moneda, en marzo.

Diferentes diagnósticos en Vivienda

La cita entre Carlos Montes e Iván Poduje (Vivienda) fue objeto de atención, dado el perfil de ambos y las diferencias que ya habían expresado. A la salida de la bilateral, el martes, el futuro ministro insistió en las diferencias de diagnóstico respecto de la administración saliente sobre el ritmo de la reconstrucción.

“Nosotros consideramos que en la reconstrucción no hay familias inhabilitadas y todos los techos que se quemaron tienen que ser repuestos (...). Lo que ocurre acá es que se puede tener una familia, como ocurre mucho en Viña del Mar, donde una persona ahorró mucho como profesor y se compró otra casa después de 30 años de trabajo, y se quemaron las dos casas”, expuso Montes.

El ministro enfatizó la probabilidad que existe, según él, de alcanzar la meta de producción de 260 mil viviendas antes del 11 de marzo.